



Jacques DELORS, cet Européen qui cherchait à construire l'avenir de notre Union européenne

Depuis le 27 décembre dernier, toute la presse française a titré sur « le départ vers son éternité de Jacques Delors » avec de nombreux qualificatifs qui rappellent son œuvre :

- « l'Européen à la droiture d'un militant et homme de bon sens qui a su faire bouger les choses »;
- « l'unité d'un homme » montrant sa fidélité à ce qu'il était
- le « père d'Erasmus », ce programme d'échanges entre jeunes Européens qui n'a depuis sa création cessé de prendre de l'ampleur
- « un des bâtisseurs de l'Europe », « le Tsar de Bruxelles, mais un Tsar ayant l'art de la concertation »

Tout ceci vous l'avez lu et bien plus encore ! Et cela est important.

Mais je vais me permettre de vous présenter le Jacques Delors que j'ai eu le bonheur de rencontrer en 2000, alors qu'il était le président de la Commission européenne, car c'est là que j'ai vraiment eu l'impression de découvrir le projet qu'il portait pour notre Europe.

Nous étions à Bruxelles pour participer à un jury dont l'objet était de retenir une devise pour l'Europe. Un concours avait été lancé par le journal Ouest-France et le Mémorial de Caen auprès des lycées dans les capitales des douze États membres de l'Union européenne à l'époque.

Après une sélection au niveau de chaque État, un dernier jury, dont j'ai été témoin, s'est réuni en 2000, à Bruxelles, pour choisir, à la majorité des représentants des États membres la « devise européenne ». Jacques Delors présidait le jury.

C'est alors que j'ai découvert un aspect de la personnalité de Jacques Delors qui m'a beaucoup intéressée. Jacques Delors présidait donc ce jury, il ouvre les débats, et, avec attention comme toujours, suit les discussions entre les membres du jury, il regarde avec attention toutes les propositions, et voilà que tout d'un coup, une devise sort du lot, portée par un jeune Finlandais, « Unie dans la diversité ». A ce moment-là, j'ai vu le visage de Jacques Delors se décomposer... et il demande pourtant que soit confirmé ce choix ! Bon démocrate, il doit l'accepter !

J'ai cherché alors à comprendre sa réaction attristée devant ce choix et il m'a alors déclaré : « Cette devise montre l'existant actuel de l'Union européenne ... mais l'Union européenne ne peut faire du sur place, elle doit avoir un objectif, elle doit aller vers plus de communauté, car c'est en se donnant des objectifs qu'on vit et qu'on peut répondre aux aspirations de nos concitoyens ! »

C'est alors que j'ai compris que Jacques Delors avait aussi en lui cette conviction teilhardienne, que « tout ce qui monte converge » et que c'est cette convergence entre nous tous Européens qu'il aurait aimé voir

s'exprimer à travers notre devise, cette convergence qu'il a cherché à mettre en place pour nous rendre plus solidaires mais aussi plus pertinents aux yeux du monde.

Vraiment aujourd'hui on ne peut que saluer cet esprit qui animait Jacques Delors et que l'on aimerait voir revivre au cours des mois à venir à travers les propositions de nos candidats au Parlement européen que nous devons élire le 9 juin prochain.

Aussi je vous invite à lire ci-dessous le message de toute l'équipe de la MDE : il est en droite ligne la continuation de ce qu'a toujours souhaité Jacques Delors pour nous tous Européens. Et la meilleure façon de lui rendre hommage pour son action et son engagement est aujourd'hui de soutenir votre MDE et toute son équipe.

Jeanne-Françoise Hutin
Présidente d'honneur et fondatrice

Découvrez l'Institut Jacques Delors



« Tout seul, on va plus vite, ensemble on va plus loin !

»

Merci de l'intérêt que vous portez à notre Maison de l'Europe : il nous est nécessaire pour avancer.

Avec toujours envie de faire mieux, notre équipe de permanents et de bénévoles s'investit pour que l'Europe soit toujours au plus près de nos concitoyens. Et pour ce faire, nous approfondissons chaque jour tous nos partenariats, de la région à la commune, du public au privé, de l'Université à l'école primaire.

Aussi nous continuerons de proposer débats, conférences, partages d'expérience, quiz, expositions, manifestations et rencontres littéraires...

Le 9 juin 2024, vous serez amenés à choisir vos députés, et l'avenir de notre Europe ; soyez au rendez-vous ! D'ici là nous voulons diffuser une information non partisane à tous nos concitoyens, où qu'ils se trouvent et quelles que soient leurs situations personnelles. N'hésitez pas à la relayer autour de vous, amis et famille !

Il nous reste à vous souhaiter une très belle année européenne 2024 !

L'équipe de la Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne - Centre EUROPE DIRECT

Envie de continuer à avancer pour l'Europe ? Soutenez-nous !

Actu'UE

Votez pour l'Europe le 9 juin !

[Le nouveau site des élections est en ligne !](#)



Vie de l'asso

Nouveaux projets, nouvelles collaborations pour 2024 !



Nouveau projet en partenariat avec le centre socio-culturel des Longs Prés !

[Création d'une balade urbaine dans le quartier de Maurepas dans le cadre de mois de mars 2024 autour des droits des femmes](#)



Nouvelle collaboration Erasmus + avec l'association IINTER+VALUE !

"Soif d'Europe" réunit des membres d'associations éducatives et des personnels d'établissements scolaires européens qui réfléchissent ensemble au développement de nouvelles pratiques pour mieux enseigner et animer sur l'Union européenne.



Les animations scolaires continuent en 2024 !

De nouvelles animations scolaires auront lieu en 2024 grâce au soutien de la Région Bretagne, du Département d'Ille-et-Vilaine et de Rennes Ville et Métropole !

Vous souhaitez nous faire venir dans votre établissement ? Faites-en la demande en nous écrivant à contact@maison-europe-rennes.org.

Pour plus d'infos : [SOIF D'EUROPE - THIRSTING FOR EUROPE | INTER+VALUE](#)
(interplusvalue.org)

Agenda



9 janvier 2024 : Café-débat "Égalité femmes-hommes"

En partenariat avec l' Association des étudiants en pharmacie de Rennes.
Événement réservé à ses membres.



10 janvier 2024 : Découvrir l'Europe à travers les contes

En partenariat avec le Relais Europe de Chevaigné

Événement réservé aux enfants de l'accueil de loisirs de Chevaigné.

Avec le soutien de Rennes Ville et Métropole.



17 janvier 2024 : rencontre et dédicace avec Benoît Vitkine

Rencontre et dédicace avec Benoît Vitkine autour de son roman "L'enclave" - Les Arènes à l'Espace Ouest-France.

Benoît Vitkine est un journaliste français spécialiste des pays de l'ex-URSS et de l'Europe de l'Est au journal "Le Monde", dont il est le correspondant à Moscou. En 2019, il a reçu le prestigieux prix Albert-Londres pour une série de reportages réalisés en Ukraine.

En partenariat avec la librairie Le Faillier.

Lien d'inscription : [Benoît Vitkine \(weezevent.com\)](https://www.weezevent.com/benoit-vitkine)

23 janvier 2024 : « L'UE et les entreprises à l'épreuve de crises d'ampleur »

L'UE constitue-t-elle une



protection pour et fournit-elle un avantage concurrentiel à ses entreprises ou représente-t-elle au contraire une opportunité laissée ouverte à des concurrents extra-européens ?

Les intervenants tenteront de répondre à cette question au regard de la résolution des crises que nous avons connues, avec un regard régional et européen.

En partenariat avec Rennes School of Business. Programme et modalités d'inscription seront bientôt confirmés.



25 janvier 2024 : Forum des métiers

Organisé par la Faculté de droit et de science politique de Rennes. Événement réservé aux étudiants.



31 janvier 2024 : Forum de la mobilité internationale

Organisé par le 4Bis, en partenariat avec le CRIJ Bretagne et l'association Jeunes à Travers le Monde.

La Maison de l'Europe de Rennes y tiendra un stand.

Événement public.



Association reconnue d'intérêt général

<https://maison-europe-rennes.org>

Maison de l'Europe de Rennes et Haute Bretagne
10 place du Parlement de Bretagne, 35000 Rennes
contact@maison-europe-rennes.org / Tél : 0299795708



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne.

[Se désinscrire](#)



© 2021 La Maison de l'Europe de Rennes et Haute-Bretagne